unomásuno

1, 11

16/12/2024

**LEGISLATIVO** 



## Enriesgo, vida de pacientes por falta de presupuesto en hospitales

RAÚL RAMÍREZ

nfermeras y médicos de institutos y hospitales reclamaron que el recorte presupuestal al sector salud afectará su trabajo cotidiano, denunciaron que actualmente en varias unidades no hay tomógrafos ni aparatos de resonancia ni cirujanos.

Aun antes de que se apliquen los recortes al sector salud en el Presupuesto de Egresos de 2025, los servicios, atención y calidad ya enfrentan una situación crítica. Enfermeras y médicos de institutos y hospitales que sufrirán una disminución en sus presupuestos a partir de enero, alertan sobre las circunstancias en las que sacan adelante su trabajo todos los días.

En el Presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados, el nuevo gobierno aplicó una reducción de 12 por ciento en los recursos para la función Salud: en el decreto se estableció una partida de 165 mil 562 millones para IMSS-Bienestar y una cifra de 66 mil 693 millones de pesos para la Secretaría de Salud, con una disminución de 42% en términos reales a los recursos para el Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA), y de 98% para el rubro de Aportaciones a la Seguridad Social, respecto a lo aprobado en 2024.

Aunque el Gobierno Federal ha asegurado que no hay un recorte al sector salud, pues los recursos de la secretaría se trasladaron al programa IMSS-Bienestar, el incremento de 31 mil millones no compensa los ajustes de 113 mil millones de pesos a otros rubros.

Para Gabriel Pérez, médico en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), quien trabaja en un hospital en la Ciudad de México, la situación es preocupante y cada vez se agudi-

"La realidad que vivimos como personal de los hospitales es que no hay con qué trabajar, o sea, muchas veces los pacientes se inconforman y piensan que es responsabilidad del médico, la enfermera, pero no nos están dando los insumos, medicamentos, materiales, el equipo de diagnóstico terapéutico, todo lo que se requiere para la atención", indica.

Expresa que en el hospital donde trabaja no hay tomógrafos ni aparatos de resonancia. Ecirujanos". Considera que lo

## En riesgo, vida de pacientes

## por falta de presupuesto en hospitales



requiere es una inversión seria y bien planeada para brindar la atención que la gente merece y que el personal está comprometido a darla.

"Una cirugía que debería hacerse en días se termina postergando durante meses y eso a veces puede poner en riesgo la vida y a veces a lo mejor no, pero el grado de recuperación de la calidad de vida, que va a tener una persona que se le atiende tardíamente es menor, y eso le periudica".

"No tenemos una salud como en Dinamarca, eso es una mentira".

El problema de la falta de insumos también impacta en los hospitales al interior del país. Ana María Tovar Durán, enfermera en el Centro de Salud Doctor Juan Manuel González Ureña en Morelia, Michoacán, rela-

ta las carencias que se enfrentan cada día. "En todos los hospitales como es el Hospital de la Mujer, el Hospital Civil, el Hospital Infantil, el Hospital de Oncología y los centros de salud estamos teniendo la falta de medicamentos, insumos para la atención a los pacientes. Es una problemática muy grave porque tenemos una alta demanda". Tovar Durán señala que ante la situación están trabajando con sus propios recursos.

"Nosotros mismos compramos manómetros, estetoscopios, cintas métricas, termómetros. Esto va a ser muy complicado, porque el recorte va a afectar mucho a la población, por lo cual invito al gremio de enfermería y de médicos a que nos unamos, porque todos vamos en el mismo barco y a todos nos va a afectar, al igual que a la sociedad, a quien están mintiendo, porque no tenemos una salud como en **Dinamarca**, eso es una mentira".

También el área de psiquiatría se verá afectada con el recorte.

De hecho, en la actualidad ya se sufren los estragos de reducciones anteriores. María de Lourdes González Jiménez, enfermera en el hospital psiquiátrico de Villa Ocaranza en Pachuca, Hidalgo, dice que las condiciones han empeorado cada vez más.

"La situación ha venido decayendo bastante. Hav mucha carencia de todo, aunado a que en algún momento nos han enviado autoridades que desconocen por completo el manejo del paciente psiquiátrico y que en algún momento no respetan para nada nuestras condiciones generales de trabajo a las que todavía tenemos derecho como personal de salud", señala

